

Passe d'Avvene a été créée le 28 février 2018 avec pour objectifs la promotion du jardinage et la découverte de la biodiversité en Corse comme outils de recconnexion à la nature et pour l'autonomie alimentaire. C'est à Lucciana qu'elle a débuté avec un jardin partagé.

L'association y anime cet espace et 5 jardiniers se partagent les tâches dans ce jardin commun de 800 m². La propriétaire Anne Papalia a initié et accompagné le développement de ce jardin. L'agro-écologie, ça fonctionne parfaitement...

Les vergers conservatoires avec Robert Kran du vergers conservatoire d'Asopessa et Marie-Paule Ottaviani d'Erbinjola. Elle est en train de réaliser un vergers de pommiers conservatoires à Muzzola. Robert Kran a expliqué ce qu'il faisait depuis 30 ans dans son verger avec une grande diversité d'essences qu'il a plantées et tout cela sans taille des fruitiers. Il a des astuces qu'il est venu évoquer ici. Son but, c'est de développer la bio-diversité pour les arbres et la faune sur son territoire » a précisé l'animatrice et dirigeante de Passe d'Avvene. Pour cette dernière la conférence de Marie-Paule Ottaviani, avait

Une journée du troc pour les plantes et les graines sous la houlette de Caroline Massoni, organisatrice de cet événement vert et bio.

ANGÈLE CHAVAZAS

aussi beaucoup d'intérêt. Elle travaille sur les variétés anciennes (fruitiers et plantes potagères) et elle est parvenue à faire un recensement pour les répertorier.

« Il y a cette partie troc de graines et plants, il y a des habitués qui portent leurs propres graines d'autres débutants qui viennent pour en avoir et commencer leur potager... » Cavollae Massoni continue son travail de terrain avec le jardin partagé de Lucciana qui devrait faire des émules, car c'est une réussite.

« Nous sommes toujours au stade de projet pour celui de Fazzoni. Il y a la volonté du maire actuel de créer et d'employer quelqu'un pour que ce jardin puisse fournir les fruits et légumes destinés à la cantine bio des scolaires... »

Professeur de bio au lycée agricole

Patrick Schifano, maraîcher bio à Borgo était aussi de la partie. Il participe régulièrement aux échanges de graines. « Je suis

ici davantage pour donner des graines que pour en prendre sur le site certifié bio je n'ai pas le droit d'utiliser des graines autres que celles achetées avec facture. C'est dans le but d'inciter les jardiniers à réaliser leur propre potager que nous sommes ici. Les échanges, c'est aussi de parler technique et pour eux c'est intéressant de pouvoir poser toutes ces questions à un professionnel. »

Devant lui étaient disposés nombre de sachets avec des graines les plus diverses :

courges, blettes, maïs, poireaux, tomates, de l'engrais vers, les radis, etc. Un maraîcher qui a décidé de se partager entre son jardin bio et le lycée agricole de Borgo. « Je suis travailler à mi-temps au lycée pour m'occuper de la parcelle maraîchage, bio évidemment... » Les jeunes agriculteurs vont être formés au bio, ce qui n'était qu'une tendance il y a quelques années va devenir la règle imposée dans les fermes de demain.

J.C.

